



### INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

#### **COLUMNA**

##### **“EL JICOTE”**

Por Edmundo González Llaca

La primera virtud de las instituciones responsables de juzgar las elecciones es: la imparcialidad. Es decir, los miembros que componen los órganos electorales, deben ser libres, autónomos; sin obligaciones fuera de del cumplimiento estricto de la ley. La integración del IEQ tiene la gran sombra de la sospecha y la manipulación, ahora nos queda como reducto la defensa de la Ley Electoral. El gobernador José Calzada ha convocado, diría yo que enfáticamente, a participar libre y abiertamente en su discusión. Nuestra felicitación al gobernador y como diría el buzo: me sumo a su invitación. Lo que está en juego es la elección de nuestros representantes y la paz social. (N p.1)

#### **NO DESCARTO CANDIDATURA PARA EDIL: ASTUDILLO**

Por Víctor Vázquez

Ek Diputado Ricardo Astudillo Suárez no descartó una posible candidatura para la alcaldía de Corregidora en alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), aunque dejó claro que el Partido Verde, al que pertenece, no necesita de coaliciones para lograr un triunfo.

“Sabemos que no necesitamos de una alianza para poder acceder a los cargos, la ciudadanía es quien nos ha puesto aquí y ellos han votado libremente en los diferentes ejercicios de las elecciones, como fue el caso de 2009, cuando el Partido Verde tuvo más de 45 mil votos. (a.m. P. 10)

#### **QUE IFE ACLARE PAGO DE BONOS**

##### **Debe decir entre quienes repartirá 580 mdp dice Bernardo Ramírez**

Por Aimeé Pacheco

El IFE debería explicar entre qué personal pretende repartir el bono por 580 millones de pesos con el que se ha despachado para este año electoral que viene, sentenció el diputado Bernardo Ramírez Cuevas, Presidente de la Comisión de Gobernación de la Legislatura Local, quien rechazó que a nivel estatal se esté replicando un fenómeno de este tipo para el árbitro electoral.

“Lo manejan de forma muy global, pero deben clarificar a qué personal se le estará dando, los que están a nivel operativo definitivamente ganan poquito estén o no en proceso, porque si es para los que están hasta arriba no se vale”, dijo. (DQ p.12)

#### **HAY CRISIS DE DEMOCRACIA EN TODAS PARTES: CANSINO**

Por Jorge Vargas

El Dr. César Cansino, autor del libro “La revuelta silenciosa”, afirmó que hay una crisis de la democracia en todas partes, sazónada por las mentiras, los engaños y la burla de los políticos profesionales hacia la sociedad.

En el patio principal de la casa legislativa, donde presentó su libro ante académicos y estudiantes universitarios e ideólogos políticos, sostuvo: “si las democracias de América Latina se han mantenido todos estos años, desde la década de 1960, no es por la clase política, ni porque su oferta política se corresponda con la sociedad, sino porque la sociedad ya no queremos más violencia, no queremos regresar al totalitarismo de antes”. (N p.4)



## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **LOS PRIISTAS SE CUELGAN OBRAS QUE INICIÓ EL PAN, DICE A. RIVERA**

Por Noticias

Armando Rivera Castillejos, ex alcalde de Querétaro dijo ayer a los priistas, previo a la inauguración del CISAV, que se pongan a hacer algo por Querétaro, porque sólo se están colgando de las obras que hizo el PAN.

“Me llama mucho la atención como presumen de agua para todos, cuando fue un trabajo que se empezó desde el 2003 con la administración del licenciado Francisco Garrido Patrón y Armando Rivera”. (N p.4)

### **PRD**

#### **PRETENDEN UNIDAD EN LA IZQUIERDA**

Por Candhy Escalante

Con el objetivo de formar un espacio incluyente de unidad en la Izquierda, Artemisa Helene Rüggerber Barber, Directora del Capítulo Querétaro, llevó a cabo la presentación de la fundación “Equipo, equidad y progreso A.C.”.

Dicha organización pretende crear un espacio de organización del frente político e ideológico, generar y discutir ideas en torno a la construcción y organización de una plataforma política progresista, asó como crear una plataforma para “transformar al país”. (a.m. P. 3)

### **PVEM**

#### **PVEM, LISTO PARA IR SOLO EN EL 2012**

Por Zayra Velázquez

El Partido Verde Ecologista (PVEM) tiene la capacidad de contender para los próximos comicios sin tener que aliarse con alguna otra fuerza política, aseguró el secretario general Ricardo Astudillo Suárez.

Refirió que el organismo político tendrá su Asamblea Nacional el día 12 de septiembre para elegir al nuevo dirigente nacional, con quien trabajarán para las elecciones del 2012. Astudillo Suárez mencionó que hasta el momento el partido no ha tocado el tema de las alianzas con otros partidos, aunque estarían abiertos a hablar sobre el tema en su momento. (PA p.9)



### **EL PVEM PUEDE SOLO: R. ASTUDILLO**

**El legislador del Partido Verde, dijo que su instituto político ya ha demostrado que puede contender de manera independiente en Querétaro**

Por Yoheme Pomares

No descarta el secretario general del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, que puedan ir solos en los comicios del año entrante, ya que asegura que no necesitan de ninguna alianza para contender y ganar espacios electorales.

"Nosotros en el Partido Verde Ecologista de México, todos los que pertenecemos a el y los que hoy ocupamos un cargo de representación popular, sabemos que no necesitamos de una alianza para poder acceder a los cargos que la ciudadanía ya nos ha puesto aquí y que ellos han votado libremente en los diferentes ejercicios de las elecciones, como fue el caso del año 2009, en el que el Partido Verde tuvo cerca de 45 mil votos, en los cuales fuimos sin ninguna coalición ni parcial, ni total". (C p.4)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **RENDIRÁ ASTUDILLO INFORME EN 12 DÍAS**

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Querétaro.- El Partido Verde Ecologista de México no es de acarreados, sentenció el diputado Ricardo Astudillo Suárez, quien subrayó que el PVEM tiene el capital político para lograr el voto de los ciudadanos, sin necesidad de una alianza, dijo tras dar a conocer las actividades que realizará con motivo de su II Informe de Actividades Legislativas.

"Sabemos que no necesitamos de una alianza para poder acceder a los cargos, que la ciudadanía es la que nos ha puesto aquí y han votado libremente, nosotros no dimos torta y refresco para que votara por nosotros", subrayó. (DQ p.1)

### **DARÁ ASTUDILLO, SU INFORME**

Por Zayra Velázquez

Del 31 al 12 de septiembre, el diputado del Partido Verde Ecologista, Ricardo Astudillo Suárez difundirá las acciones realizadas en el segundo año de trabajo legislativo, a través de un acercamiento que tendrá en cinco municipios de la entidad.

Refirió que este ejercicio se llevará a cabo en dos ejes principales: una agenda ejecutiva, a través del acercamiento con líderes empresariales y de opinión, del sector productivo, integrantes de organismos empresariales, sector educativo, entre otros, a quienes informará lo realizado hasta el día de hoy, además de escuchar sus opiniones, propuestas e ideas. (PA p.9)

### **DARÁ INFORME POR INTERNET**

Por Víctor Vázquez

Ricardo Astudillo Suárez, diputado local por el Partido Verde Ecologista, dará detalles de su II informe de actividades, a través de las redes sociales y de la página de internet [www-2informericarcardoastudillo.com](http://www-2informericarcardoastudillo.com).



A través de estas plataformas virtuales, indicó el legislador, es que responderá y escuchará a los ciudadanos en vivo, este 7 de septiembre desde las 9:00 hasta las 20:00 horas. (a.m. P. 10)

### **PROMUEVE LEGISLADOR UN EVENTO EN CASINO**

Por Linda Sepúlveda

El Diputado Antonio Rangel Méndez promueve un evento en casino. Y es que el pasado martes llevó a cabo un programa a beneficio de la Asociación Niños y Niñas de Querétaro A.C. En un casino instalado en Querétaro, el cual fue promovido por él entre sus compañeros legisladores.

Ante esta situación, la presidenta de la Comisión de y Población (Sic), Blanca Pérez Buenrostro, consideró que no es correcto fomentar este tipo de acciones, ya que aunque se está haciendo una buena obra, estas prácticas fomenta desintegración familiar. (a.m. P- 8)

### **"CÍNICAS" DECLARACIONES DE ARMANDO, ACUSA JIMÉNEZ**

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Querétaro.- Al calificar como cínicas las declaraciones del ex alcalde Armando Rivera, quien acusó al PRI de colgarse de obras que impulsó el PAN, el diputado Juan José Jiménez Yáñez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en la legislatura local, recordó que fue precisamente el ex munícipe quien otorgó más cambios de uso de suelo, sin emitir algún dictamen técnico.

Las declaraciones que realizó, dijo, no son más que una proyección de lo que fueron, "como él mismo lo dijo, los ciudadanos no somos tontos, y nos dimos cuenta de lo que ellos pretendían hacer en materia de obra pública. (DQ p.1)

## **PODER EJECUTIVO**

### **IRRESPONSABLE REPARTIR DINERO EN TEQUIS, AFIRMA JLPT**

Por Luis del Toro

Hay irresponsabilidad del municipio en este momento, y más en voz del propio responsable del órgano de control interno, cuando declara que continuarán repartiendo dinero, como lo han venido haciendo, no obstante que enfrentan una situación financiera complicada, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Planeación y Finanzas, quien subrayó que el municipio tiene pendientes que no ha cumplido. (N p.6)



## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNA "ASTERISCOS"

**MENOS DÍAS.-** Ayer inició para los Legisladores Federales por Querétaro el año más triste de sus vidas. Y cómo no va a serlo, si cada hoyo del calendario que caiga sería un día menos en su beca.

**RESEÑA EN BLANCO.-** Porque por el lado de los Diputados Federales, de los siete existentes -porque hay dos del Partido Verde Ecologista de México: Carlos Alberto Ezeta Salcedo y Rafael Pacchiano Alamán, que entraron por la Circunscripción, pero poco tienen que ver con el Estado- poco puede decirse.

**VIVILLO.-** De los tres priístas, el que destaca es Reginaldo Rivera de la Torre, pero no por su trabajo del cual los queretanos -ni sus compañeros Legisladores- por supuesto que nada saben, sino por su gusto por el turismo legislativo, es el que más ha viajado y le encanta ir a Sudamérica.

**RECHINANDO DE LIMPIA.-** Su compañero Alfredo Francisco Lugo Oñate es otro que no ha manchado su 'curricula' legislativa ni con una insinuación. Está tan inmaculada como el 1 de septiembre de 2009 en que tomó protesta.

**HACE HISTORIA.-** Ya en serio, el único que seguramente será recordado, es el ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús María Rodríguez Hernández, quien podrá presumir de haber creado el primer reglamento interno de la Cámara Baja en su historia y haber sido aprobado sin problemas.

**NO LOS DESPIERTEN.-** Los que también se la han llevado de muertito son los cuatro diputados por el PAN: Adriana Fuentes Cortés, que lo más que ha hecho es irse de turismo legislativo a Cuba; Miguel Martínez Peñaloza, María Marcela Torres Peimbert y Sandra Ugalde Basaldúa... ni eso.

**CINCO AÑOS.-** Por el lado de los representantes de Querétaro en el Senado de la República -la priísta Socorro García Quiroz y los panistas Guillermo Tamborrel Suárez y Eduardo Nava Bolaños- luego de cinco años de los dos últimos y dos de la primera, el balance favorece al PAN.

**TRAPO LIMPIO.-** Pero no por el trabajo de ambos, porque el 'trapo' Nava lo único que ha hecho es arreglar su rancho, pedir espacios en la Administración Pública para sus parientes y ofender a los campesinos mexicanos.

**ESTRELLITA EN LA FRENTE.-** Si no fuera porque Guillermo Tamborrel es uno de los 21 senadores más efectivos y de los 35 más activos, el paso de los panistas en Xicoténcatl sería igual de ignominioso que el de sus diputados en San Lázaro.

**ACTIVO Y EFICIENTE.-** Y es que de acuerdo con la estadística parlamentaria, Tamborrel Suárez -también aspirante a candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro- es de los 21 legisladores que convirtieron sus iniciativas en cambios reales en el País, al estar publicadas en el Diario Oficial de la Federación y de los 35 más activos en la negociación política. (a.m. P. 6)



## INFORMACIÓN NACIONAL

### **DESTRABAR NOMBRAMIENTOS DE CONSEJEROS, OFRECE RÍOS PITER**

Los líderes partidistas en el Congreso de la Unión ofrecieron acuerdos inmediatos para destrabar la negociación del nombramiento de los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), con el fin de garantizar fortaleza, credibilidad y certidumbre en los órganos electorales del país, de cara al proceso electoral presidencial del año próximo. Al asumir el cargo, el perredista Armando Ríos Piter, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, prometió que la elección de los consejeros será una prioridad en sus tareas, por lo que trabajará con el resto de los partidos para lograr acuerdos pronto, con la garantía de conformar un IFE ciudadano y no de cuotas de partidos. (EL FINANCIERO, P. 33, MANUEL VELÁZQUEZ)

### **CONVOCATORIA/ VOCALES DISTRITALES Y MUNICIPALES/ IEEM**

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) emitió la convocatoria para vocales distritales y municipales. Podrán participar todos los ciudadanos del Estado de México, en pleno goce de sus derechos políticos y civiles, inscritos en el Padrón Electoral del Estado de México, con residencia en el municipio y distrito electoral local donde pretenden prestar sus servicios, que no cuenten con empleo remunerado alguno al día de su designación y que estén interesados en ocupar un puesto eventual de tiempo completo, con funciones directivas en alguna de las juntas distritales y municipales del IEEM; para atender todo lo relativo al Proceso Electoral 2012, considerando lo establecido en el artículo 306 del Código Electoral del Estado de México. El periodo para desempeñarse en el cargo, en caso de ser designado, será a partir del mes de enero para vocales distritales y a partir de febrero de 2012 para vocales municipales, hasta la conclusión de los cómputos y declaraciones o resoluciones que en su caso pronuncie el Tribunal Electoral (sic), con la remuneración y percepciones que correspondan de conformidad con la plantilla de personal aprobada y vigente en su momento. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 20, CULTURA, IEEM)

### **VIOLACIONES A LA LEGALIDAD INTERNA, CONSTANTE EN EL SENO DEL PRD DURANTE EL PASADO TRIENIO**

Si algo caracterizó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en los pasados tres años, es que la toma de decisiones se da al margen de la legalidad interna. Por encima de las normas prevalecen las componendas cupulares que responden a los intereses de las corrientes mayoritarias en el partido. A partir de 2009, su dirigencia nacional ha incurrido en un sin número de irregularidades, de las cuales destacan la violación sistemática a los estatutos partidistas, y la celebración de asambleas con órganos de dirección que perdieron su vigencia hace alrededor de cuatro meses. Sus dirigentes llegaron al extremo de no incluir en sus normas la figura de la Comisión Política Nacional (CPN). Tras ser advertidos por la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral (IFE) de esta irregularidad, resolvieron volver al esquema de Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en su pasado Congreso, cuya convocatoria también ya fue impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por presunta ilegalidad. Y es que sus integrantes debieron dejar el cargo en abril. (LA JORNADA, P. 18, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)



### **TEPJF FALLÓ A FAVOR DEL PAN**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) falló a favor del Partido Acción Nacional, sobre la interpretación del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), informó Obdulio Ávila, dirigente local de ese instituto político. El líder del panismo en la capital del país, sostuvo que la resolución del TEPJF obliga al IEDF a entregar íntegra la información de los procesos electorales a los institutos políticos participantes "en tiempo y forma" para su revisión y en su caso impugnación. Recordó que en mayo pasado se promovió un juicio electoral local, porque el IEDF desconoció en su Reglamento de Sesiones la obligación, prevista en el Código electoral, para entregar copias a los partidos políticos de las discusiones en sesión de procedimientos en los que participen. (EL SOL DE MÉXICO, P.5, CIUDAD, FERNANDO RÍOS)

### **SANCIONAR A TRANSGRESORES ELECTORALES, PIDE MAGISTRADO**

Los órganos electorales deben asumir su responsabilidad en la persistencia de funcionarios, partidos y militantes de transgredir la ley al dejar sin sanción casos como los promocionales de Felipe Calderón, presidente de la República y Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, aún cuando en ambos procesos se resolvió que se violó la Constitución, afirmó Armando Maitret Hernández, magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF). Al participar en el Congreso Internacional de Estudios Electorales, en el Palacio de Minería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), citó también el caso de la sanción que impuso el Instituto Federal Electoral (IFE) al PVEM por sus promocionales en programas de Televisa al resolver que se violó el artículo 134 de la Constitución, pero fue revocada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA JORNADA, P. 37, ÁNGEL BOLAÑOS)

### **ENTREGA BLAKE V INFORME PRESIDENCIAL AL CONGRESO**

Al entregar el V Informe de Gobierno de Felipe Calderón, presidente de la República, al Poder Legislativo, Francisco Blake, secretario de Gobernación (Segob), convocó a los diputados y senadores a construir una agenda común para responder a los retos y desafíos del país, particularmente en materia de seguridad pública, seguridad nacional, desarrollo económico y desarrollo democrático. Reafirmó, además, la disposición del gabinete presidencial a responder a las preguntas y cuestionamientos de los legisladores, en el contexto de la glosa del Informe presidencial. Durante el acto de entrega-recepción, Emilio Chuayffet, presidente del Congreso, manifestó a su vez la voluntad de la Cámara de Diputados y del Senado para ser más eficaces, así como para "recuperar el prestigio de una clase política que, desde el Poder Legislativo, ni debe perder el tiempo, ni debe hacer leyes ociosas". Acompañado por José González Morfín, presidente del Senado, el priísta Chuayffet recibió los tomos del Informe de Gobierno y dio por cumplido el mandato constitucional. De acuerdo con el gobierno federal, hay resultados tangibles aunque los avances no son suficientes en materia de justicia, seguridad, crecimiento, equidad y democracia. (MILENIO DIARIO, P. 1, 6 Y 9, FERNANDO DAMIÁN)

### **POSTURA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS TRAS ENTREGA DEL INFORME PRESIDENCIAL**

Los posicionamientos de los partidos con motivo del V Informe presidencial sirvieron sobre todo al PRI y al PAN para confrontarse lo mismo por las reformas que no se han aprobado, las deudas de los estados y hasta por las acciones de corrupción vinculadas con el crimen organizado y el encubrimiento de familiares. La diputación del PRI advirtió que no es tarea de la Cámara de Diputados aprobar por consigna o bajo presión las leyes que necesita el país, ya que hoy exige de sus legisladores toda su capacidad y altura de miras para ver por México y "no por los estrechos callejones de intereses particulares que, por más legítimos que sean, no pueden anteponerse al bien superior de la nación". El PAN aseguró que no contribuirán a la parálisis legislativa ni al estancamiento del país "que obedece a intereses menores" pues acusó que "un Poder Legislativo omiso, irresponsable y complaciente encadena trágicamente a la sociedad con la delincuencia, con el desempleo, con la pobreza y la corrupción y somete al país a la desesperanza".



El PRD dejó a un lado las diferencias y llamó al gobierno federal a "trabajar juntos en este último año de labores y sacar adelante las reformas que aún están pendientes". El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) apoyará cualquier propuesta de reforma en el último año de la LXI Legislatura, "sin importar" de qué organismo político provenga, porque lo importante es resolver los temas de: seguridad, política, laboral y ecología. El Congreso no tiene calidad moral para criticar al gobierno federal cuando los legisladores "no hemos cumplido bien con el trabajo para sacar adelante las reformas pendientes", dijo el diputado Alejandro Gertz Manero, en representación de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 8, ALEJANDRO PÁEZ; EL FINANCIERO, P. 32, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

### **EL PRD PONE A CÁRDENAS EN LA CARRERA AL 2012**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) subió al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, líder moral del sol azteca, a la contienda interna por la candidatura presidencial al 2012, luego de que la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), liderada por Luis Sánchez, dirigente perredista en el Estado de México, y el senador Héctor Bautista, pidieran su participación en el proceso de selección interna. Dolores Padierna, secretaria general del PRD, dio la bienvenida a la precandidatura presidencial de Cárdenas si decide participar como aspirante de las izquierdas para el 2012. (LA RAZÓN, P. 1 Y 9, CARINA GARCÍA)

### **NOMBRAN A JORGE KAHWAGI MACARI COORDINADOR DE NUEVA ALIANZA**

Por unanimidad de su bancada, Jorge Kahwagi Macari fue nombrado coordinador del Grupo Parlamentario de Nueva Alianza en la Cámara de Diputados, a partir de este primer periodo de sesiones del tercer año de la LXI Legislatura, en sustitución de Reyes Tamez Guerra. En su trabajo legislativo ha dado prioridad a los temas sociales; sus iniciativas han estado encaminadas a reformar leyes que beneficien a la ciudadanía en temas fundamentales como educación, salud, medio ambiente, economía y finanzas. El diputado aseveró que durante su gestión al frente de Nueva Alianza continuará en esta línea. De septiembre de 2009 a la fecha, Kahwagi Macari ha propuesto 89 iniciativas de ley y diversos puntos de acuerdo, siendo uno de los diputados más productivos. (LA CRÓNICA DE HOY, P.11, ALEJANDRO PÁEZ)

### **OPINIÓN**

#### **COLUMNA UNO/ NAIM LIBIEN KAUI/ KARINA A. ROCHA PRIEGO**

El magistrado electoral Santiago Nieto Castillo dijo que, si bien no se pueden soslayar ni minimizar los actos de violencia en México, existe una institucionalidad lo suficientemente fuerte para poder combatir cualquier tipo de problemas. El presidente de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) consideró que la democracia tiene un enemigo muy importante en el narcotráfico y en la delincuencia organizada. Por ello, resaltó, es una responsabilidad compartida de partidos políticos, instituciones electorales y órganos de procuración de justicia, trabajar de manera conjunta para evitar que ese cáncer se introduzca en los procesos electorales. Respecto a la nueva etapa que emprende el TEPJF con el magistrado Alejandro Luna Ramos a la cabeza, dijo que en todas las administraciones del Tribunal sus presidentes han aportado algo a la construcción de la institución. Sobre el particular, manifestó: "creo que fue importante la participación de la magistrada María del Carmen Alanís en la transformación administrativa del órgano jurisdiccional, así como en los temas de género, pueblos indígenas y en la red de argumentación". Agregó que la decisión de que sea el magistrado decano de la Sala Superior quien encabece el TEPJF "habla de que una persona con suficiente experiencia, por sus más de cuatro décadas como juzgador, va a tener a su cargo la conducción administrativa del tribunal". (UNOMÁSUNO, P. 29, OPINIÓN, NAIM LIBIEN KAUI/ KARINA A. ROCHA PRIEGO)



### **MOMENTO CORPORATIVO/ UNA SANA CONVIVENCIA/ ROBERTO AGUILAR**

Los miembros del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside Alejandro Luna Ramos, están verdaderamente sorprendidos por la falta de rigor profesional en las decisiones del IFE, de Leonardo Valdés Zurita, específicamente en el tema del reglamento interno del órgano electoral que apenas está siendo consultado con los representantes de los medios electrónicos de comunicación, cuando ya se publicó de manera oficial. Esta es la gran pregunta de María del Carmen Alanis, Constancio Carrasco, Flavio Galván, Manuel González, Salvador Nava y Pedro Esteban Penagos, los miembros del TEPJF. (MILENIO DIARIO, P. 18, NEGOCIOS, ROBERTO AGUILAR)

### **ASÍ LO DICE LA MONT/ FEDERICO LA MONT**

En Morelia voy yo: así se expresó el ex precandidato por la capital michoacana y empresario de toda la vida Constantino Ortiz. Pese a que la Comisión de Justicia Partidaria Estatal le permitió participar en el proceso interno del PRI a Wilfrido Lázaro y éste presumiblemente no cumplió con los requisitos legales como: no contar con el 25% del apoyo de los consejeros políticos y no cubrir una cuota extraordinaria con oportunidad. Ante esa violación a la ley, Constantino confía en que el TEPJF le restituya su victoria que ya se discute en la primera aduana, la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI. (LA PRENSA, P. 6, PRIMERA PLANA Y EL SOL DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, FEDERICO LA MONT)

### **OPINIÓN REVISTAS**

#### **“CINCO, UNO, UNO; A LAS 11:30”/ PEDRO SALAZAR UGARTE**

El autor describió el proceso de elección de José Alejandro Luna Ramos como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “En un santiamén pasaron por mi cabeza los apellidos de los siete juzgadores: Alanis, Carrasco, Galván, González Oropeza, Luna Ramos, Nava y Penagos. Don Alejandro Luna Ramos, hermano de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y más antiguo miembro del Tribunal Electoral, siempre ha sido un magistrado respetado pero yo me lo hacía sin esa clase de aspiraciones. El acto concluyó con un discurso prometedor, medido y sin pretensiones de elocuencia por parte de Luna Ramos. Yo le quise creer un par de las promesas hechas: que, de cara a la elección del próximo año, sólo los guiará el derecho y que reforzarán el aspecto jurisdiccional de sus tareas”. (REVISTA NEXOS, P. 24 Y 25, AGENDA, PEDRO SALAZAR UGARTE)

## **LIGAS PRIMERAS PLANAS**

#### **DIARIO DE QUERÉTARO:**

<http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

#### **A.M. DE QUERÉTARO:**

<http://www.amqueretaro.com/index.php>

#### **EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:**

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx>



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2011

**PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:**

[http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A\\_PORTADA\\_2SEP.jpg](http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_2SEP.jpg)

**PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB**

**LA JORNADA:**

<http://www.jornada.unam.mx/2011/09/02/portada.pdf>

**REFORMA:**

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110902&pagina=1&ext=pdf>

**FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:**

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

<b>FUENTES</b>	
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>N: NOTICIAS</b>
<b>AM: AM</b>	<b>C: CORREGIDOR</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>
<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>	<b>M: MAGAZINE</b>
<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB</b>
<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>R: REFORMA</b>
<b>EE: EL ECONOMISTA</b>	



# EL HICOTE

Por Edmundo González Llaca

## Ley

La primera virtud de las instituciones responsables de juzgar las elecciones es: la imparcialidad. Es decir, los miembros que componen los órganos electorales deben ser libres, autónomos; sin obligaciones fuera del cumplimiento estricto de la ley. La integración del IEQ tiene la gran sombra de la sospecha y la manipulación, ahora nos queda como reducto la defensa de la Ley Electoral. El Gobernador José Calzada ha convocado, diría yo que enfáticamente, a participar libre y abiertamente en su discusión. Nuestra felicitación al gobernador y como diría el buzo: me sumo a su invitación. Lo que está en juego es la elección de nuestros representantes y la paz social.

# Rendirá Astudillo Informe en 12 días

► PVM no necesita alianzas, dice el diputado y dirigente

por **Aimée Pacheco**

El Partido Verde Ecologista de México no es de acarreados, sentenció el diputado Ricardo Astudillo Suárez, quien subrayó que el PVEM tiene el capital político para lograr el voto de los ciudadanos, sin necesidad de una alianza, dijo tras dar a conocer las actividades que realizará con motivo de su II Informe de Actividades Legislativas.

“Sabemos que no necesitamos de una alianza para poder acceder a los cargos, que la ciudadanía es la que nos ha puesto aquí y han votado libremente, nosotros no dimos torta y refresco para que votara por nosotros”, subrayó.

El también presidente estatal del PVEM señaló que tiene el objetivo de informar, por lo que desde el pasado 31 de agosto y hasta el 12 de septiembre.

**H**a iniciado un formato de informe atípico, llevando la información sobre sus actividades, a la gente de distintos municipios, recordó que son 45 mil votos los que obtuvo en 2009 el partido que representa, sin necesidad de coalición imparcial o total, y ratificó su respeto a estas figuras, pues no desdeñó que pudiera decidirse lo contrario en la Asamblea Nacional de su partido.

Explicó que como parte de su informe el 7 de septiembre estará atendiendo en vivo las preguntas e inquietudes de la ciudadanía, a través de su página web, desde su oficina de enlace ubicada en el municipio de Corregidora, desde las 9 de la mañana y hasta las 8 de la noche.

Abundó que el 7 de septiembre fue elegido por el PVEM como la fecha de registro formal ante

► el Instituto Electoral de Querétaro para su informe de actividades, por lo que 7 días antes y 5 después de éste, conforme a las normas electorales, estima visitar más de 30 colonias.

Acudirá así a los municipios de Corregidora, Querétaro, San Juan del Río, Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Jalpan, asignados de manera estratégica para abarcar todas las zonas territoriales del estado.

Indicó que su primer acercamiento inició con los representantes de organismos empresariales como el Club de Industriales y CANACO y CANACOPE, cuyo encuentro le permitió dar a conocer de forma general las actividades legislativas realizadas, y reiterar su compromiso y acercamiento con ellos, retroalimentando las necesidades de su sector y de la sociedad en general.

Destacó la presentación de 14 iniciativas de su autoría, y 34 promovidas en conjunto con otros

legisladores, “lo importante es lo que se ha discutido, analizado y aportado”, dijo al subrayar que se ha tenido que anteponer el beneficio social.

La creación de la policía cibernética, temas relacionados con la administración y procuración de justicia, el trabajo de gestión legislativa a través de las ‘Casas Verde’ que han servido como vínculo entre la ciudadanía con los programas de los tres niveles de Gobierno, y la próxima presentación de un paquete de reformas a las leyes ambientales, son algunas de las actividades que estará informando, explicó el también presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable.

“Que la ciudadanía pueda tener acceso a una justicia ambiental, responsabilidad que tienen las autoridades en este rubro, que está establecido en la Constitución y en los diferentes convenios y tratados internacionales, en los que somos partícipes como país”, dijo.

Al señalar que este informe da también cuenta del trabajo desempeñado frente a la Mesa Directiva, donde hizo una ‘reingeniería legislativa’ y se lograron convenios de colaboración con otras Legislaturas locales, explicó que serán dos ejes los que sustentarán su informe.

Se tratan dijo, de una agenda ejecutiva, a través del acercamiento con líderes empresariales y de opinión, del sector productivo, integrantes de organismos empresariales, y sector educativo.

Indicó que esta dinámica de rendición de cuentas, pretende romper el esquema tradicional, al que sólo pueden acudir ciertos sectores de la sociedad, pues la idea es fomentar una “política moderna, donde lo principal sea el diálogo abierto con la sociedad, y lo más importante: los resultados, siempre visualizados a tener una mejor calidad de vida”.

Además, resaltó que como parte de estas actividades de difusión, se ha diseñado también la página web [www.2informericardoastudillo.com](http://www.2informericardoastudillo.com), donde se da cuenta de este trabajo legislativo, y agregó que la promoción de su informe también se trasladará hasta las redes sociales como facebook y twitter.



“NO NOS COLGADOS DE OBRAS DEL PAN”

# “Cínicas” declaraciones de Armando, acusa Jiménez

por Aimée Pacheco

Al calificar como cínicas las declaraciones del ex alcalde Armando Rivera, quien acusó al PRI de colgarse de obras que impulsó el PAN, el diputado Juan

José Jiménez Yáñez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en la legislatura local, recordó que fue precisamente el ex municipal que otorgó más cambios de uso de suelo, sin emitir algún dictamen técnico.

Las declaraciones que realizó, dijo, no son más que una proyección de lo que fueron, “como él mismo lo dijo.

Los ciudadanos no somos tontos, y nos dimos cuenta de lo que ellos pretendían hacer en materia de obra pública.

Recordó que la obra del acuaférico impulsada por Armando Rivera, ha presentado fallas debido a que no hubo un estudio técnico, ni una adecuada administración.

La demolición del CRIQ ocurrida en la transición del Gobierno entre Ignacio Loyola y Francisco Garrido dijo, es otro ejemplo de la irresponsabilidad en la ejecución de obra pública.

Por eso dijo, las declaraciones de Rivera Castillejos resultan cínicas, pues esta administración estatal sólo se limita a dar seguimiento a las obras que no fueron concluidas en tiempo y en for-

ma, por la mala planeación.

“Estamos dando seguimiento a obras que tuvieron mala planeación y que llevaban la proyección de un escenario político que veían distinto”, subrayó el diputado.

“Por eso nos parecen cínicas las declaraciones de Armando Rivera, esta administración no se cuelga de las obras, sólo se ha hecho responsable y se han concluido obras que ellos dejaron inconclusas, hemos actuado con responsabilidad política”, dijo.

Rivera Castillejos subrayó que “el corte del listón inaugural le toca a otras administraciones, pero fue el trabajo de otras administraciones”, dijo al señalar que “la soberbia es la antesala del fracaso”, y ahí es donde ubica al PRI que además de col-

garse de obras, hablan de ‘carro completo’ para el 2012.

Señaló que le admira cómo hablan de agua para todos cuando ese es un trabajo de muchos años de los gobiernos panistas, y admitió de acuerdo en que se hagan las auditorías que consideren necesarias a la obra del acuaférico.

“Los ciudadanos no somos tontos, entendemos quién hizo el trabajo en cada una de las administraciones, aunque nos quieran confundir y quién cosecha este resultado son los queretanos”, dijo.

La inauguración del Querétaro Centro de Congresos y Convenciones (QCC) y el impulsó a la instalación de empresas aeronáuticas es otro de los rubros en los que trabajó Acción Nacional, dijo.

## Que IFE aclare pago de bonos

► Debe decir entre quiénes repartirá 580 mdp, dice Bernardo Ramírez

por **Aimée Pacheco**

El IFE debería explicar entre qué personal pretende repartir el bono por 580 millones de pesos con el que se ha despachado para este año electoral que viene, sentenció el diputado Bernardo Ramírez Cuevas, presidente de la Comisión de Gobernación en la legislatura local, quien rechazó que a nivel estatal se esté replicando un fenómeno de este tipo para el árbitro electoral.

“Lo manejan de forma muy global, pero deben clarificar a qué personal se le estará dando, los que están a nivel operativo definiti-

vamente ganan poquito estén o no en proceso, porque si es para los que están hasta arriba no se vale”, dijo.

Y es que dijo, los que están en la cúpula del organigrama puede que sí trabajen hasta 24 horas en una fase del proceso electoral, pero “el resto del año no trabajan absolutamente nada, o trabajan poco”, dijo.

En el ámbito local, rechazó que se esté trabajando en una petición de este tipo, “yo no creo que a nivel estatal surja esta inquietud”, además dijo, no se ha incluido dentro de las propuestas de reforma.

Por otro lado explicó que dentro del paquete de iniciativas que se han acumulado para un dictamen en materia electoral, el diputado Crescenciano Serrano ha sugerido que se incremente un 5 por ciento el recurso para los partidos políticos, pasando de 20 a 25 por ciento, tomando como base el salario mínimo vigente en el estado.

# Hay crisis de democracia en todas partes: Cancino

**POR JORGE VARGAS**

Noticias

El Doctor César Cancino, autor del libro "La revuelta silenciosa", afirmó que hay una crisis de la democracia en todas partes, sazonada por las mentiras, los engaños y la burla de los políticos profesionales hacia la sociedad.

En el patio principal de la Casa Legislativa, donde presentó su libro ante académicos y estudiantes universitarios e ideólogos políticos, sostuvo: "Si las democracias de América Latina se han mantenido todos estos años, desde la década de 1960, no es por la clase política, ni porque su oferta política se corresponda con la sociedad, sino porque la sociedad ya no queremos más violencia; no queremos vivir más en la noche totalitaria; no queremos regre-

sar al totalitarismo de antes".

El autor e investigador aseguró que "todo lo que las ciencias sociales han dicho de la democracia, no se sostiene, no sirve para entender la democracia, porque no capta lo fundamental del problema, y el problema es que hay una crisis de representatividad de la gente en los espacios políticos, hay una crisis de democracia".

Ante destacadas personalidades el también autor de una treintena de libros aseguró que la gente no se siente representada por los partidos ni por los políticos profesionales. Y entonces se refirió al empleo de la mentira, el engaño y la burla por parte de los políticos profesionales. Y para ejemplificar citó una frase: 'Vamos ganando la guerra' "¿Cuál vamos ganando si yo estoy aquí, sintiendo todavía?"